

**Communiqué de presse**

Le 02 juillet 2025

## **La tête à l'Envers : Lauréat du Prix Chronos Alzheimer 2025**

Cette année encore, l'Uniopss et la Fondation Médéric Alzheimer se sont mobilisés pour sensibiliser les plus jeunes à la maladie d'Alzheimer à travers une sélection dédiée à cette pathologie au sein du prix Chronos de littérature. Le lauréat du Prix Chronos Alzheimer a été annoncé le 12 juin dernier à la Sorbonne-Nouvelle lors de la cérémonie de remise des prix.

### **L'objectif : bâtir une société plus inclusive**

« Grandir c'est vieillir et vieillir c'est grandir », telle est la thématique du Prix Chronos de littérature depuis 30 ans. Depuis plusieurs années, la Fondation Médéric Alzheimer sensibilise les plus jeunes à travers une sélection dédiée à l'explication de cette pathologie. En effet, expliquer la maladie d'Alzheimer aux enfants n'est pas une tâche facile, le sujet étant complexe et parfois source d'inquiétude et d'incompréhension, pour les enfants comme pour les parents.

Le livre est utilisé comme un outil de médiation pour faciliter les échanges et ouvrir le dialogue. Les trois ouvrages de la sélection du Prix Chronos Alzheimer abordent la maladie avec des mots simples et permettent aux enfants de mieux en comprendre le fonctionnement, les conséquences, et, surtout, de lever les tabous dont souffrent encore les personnes malades.

### **Le lauréat : La tête à l'envers**

Tout au long de l'année, dans des écoles primaires, centres de loisirs, bibliothèques... les jeunes jurés ont lu, débattu et voté à bulletin secret pour leur ouvrage favori. De nombreuses personnes âgées ont également participé à ce prix grâce à des rencontres intergénérationnelles, organisées notamment dans des EHPAD.

C'est l'album *La Tête à l'Envers*, de Didier Dufresne, illustré par Bérengère Delaporte, aux éditions Mango jeunesse, qui a été désigné lauréat !

*« Aujourd'hui, j'ai appris que ma mamie a perdu la tête ! Je n'arrive pas à le croire, elle qui avait la tête si bien accrochée. Maman dit que ça veut dire qu'elle a perdu la mémoire... Le livre raconte l'histoire touchante d'un petit garçon qui rend visite à sa grand-mère atteinte d'Alzheimer. »*

## À propos de l'Uniopss

Créée en 1947, l'Uniopss (Union nationale interfédérale des œuvres et organismes privés non lucratifs sanitaires et sociaux) rassemble les acteurs associatifs des secteurs sanitaires, social et médico-social. Elle porte ainsi auprès des pouvoirs publics la voix collective de l'ensemble de ces associations, engagées auprès des personnes vulnérables, pour développer les solidarités.

Présente sur tout le territoire au travers d'un réseau d'unions régionales et d'une centaine de fédérations et d'associations nationales, l'Uniopss regroupe plus de 35 000 établissements, 750 000 salariés et un million de bénévoles.

## À propos de la Fondation Médéric Alzheimer

Depuis 25 ans, la Fondation Médéric Alzheimer, en s'appuyant sur la recherche en sciences humaines et sociales et en santé publique, fait progresser l'état des connaissances de la maladie d'Alzheimer, sur son environnement et sur la vie avec la maladie via notamment son Observatoire. Notre vision : bâtir une société inclusive, développer la prévention, améliorer l'accompagnement. La Fondation met en œuvre une approche pluridisciplinaire et décloisonnée : biomédicale, médico-sociale, juridique, économique afin d'avoir une vue d'ensemble de la maladie d'Alzheimer et agir de manière proactive. Elle apporte son soutien aux jeunes chercheurs et aux équipes de professionnels.

[www.fondation-mederic-alzheimer.org](http://www.fondation-mederic-alzheimer.org)

## CONTACTS PRESSE

- **FMA** – Viviane Montagne : [presse@med-alz.org](mailto:presse@med-alz.org) – 07 86 05 97 70
- **Uniopss** – Valérie Mercadal : [mercadal@uniopss.asso.fr](mailto:mercadal@uniopss.asso.fr) – 01 53 36 35 06